



Todos niegan al italiano que opera contra la ley eléctrica

F. DAMIÁN Y L. LUGO, CDMX

Sin registro en la Cámara de Diputados como cabildero, negado por el PRD y desconocido por la empresa Enel Green Power como su trabajador, el italiano

Paolo Salerno fue descalificado por el presidente Andrés Manuel López Obrador y por la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, por ser un operador contra la reforma eléctrica de la 4T.

Todos niegan al italiano que va contra la reforma

San Lázaro. Sin registro como cabildero, la legisladora Edna Díaz rechaza vínculo; López Obrador y Sheinbaum lo exhiben y ven "traición" en sus intervenciones

FERNANDO DAMIÁN, LEONARDO LUGO Y REDACCIÓN/CDMX

De acuerdo con el padrón de cabilderos de la Cámara de Diputados, actualmente al menos nueve empresas y organizaciones hacen lobby en temas energéticos y, entre las personas físicas y morales registradas no está el italiano Paolo Salerno, quien fue visto sentado al lado de la perredista Edna Díaz en la discusión del dictamen de la reforma eléctrica.

Tras la polémica, el propio Salerno dijo ser asesor técnico de la coalición Va por México, integrada por PRI, PAN y PRD. El italiano comentó que no cobraba honorarios por dicha actividad y admitió que es coordinador del Comité de Energía de la Cámara de Comercio Italiana en México, una asociación civil que integra empresas, empresarios y profesionistas de diferentes sectores.

Al respecto, Edna Díaz se deslindó de Salerno, denunció amenazas y responsabilizó al vicede coordinador de Morena en San Lázaro, Leonel Godoy, de cualquier agresión a su persona y a su familia luego de que éste exhibió el lunes una foto del italiano sen-

tado junto a la legisladora.

"Desde el lunes 11 de abril, por la publicación de una imagen y video totalmente fuera de contexto, he sido blanco de ataques, violencia escrita e insultos que han escalado hasta las amenazas", acusó la legisladora de PRD.

Negó vínculos con el "supuesto cabildero extranjero" y señaló que, como consecuencia de señalamientos infundados, es víctima de una agresión misógina "calculada y orquestada por diputados de Morena y sus aliados", quienes pretenden desacreditarla y denigrar su imagen con suposiciones y discursos de odio que incitan a la violencia simbólica y política en razón de género.

En un comunicado sostuvo que es tal la desesperación de Morena y sus aliados que ahora recurren a "artimañas mafiosas y chicanadas legislativas" para aplazar la discusión de la reforma hasta el domingo 17 de abril.

Advierten presiones

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a los diputados revelarse y rechazar a los cabilderos extranjeros. "Nosotros tene-

mos como encomienda defender al pueblo y a la nación y no nos van a doblar con su cochino dinero", apuntó el mandatario.

En la mañana, el Presidente difundió la imagen de la legisladora Díaz junto a Salerno, acusando "presiones" y hasta "cañonazos" de empresas extranjeras contra su iniciativa de reforma.

"De manera descarada (Salerno) se metió hasta la sede de los diputados y se sentó en una curul con un portafolios. No estoy diciendo que el portafolios llevaba dinero, eso no me corresponde a mí, pero ¿qué hace sentado junto a una diputada?", cuestionó López Obrador, mientras en la pantalla se proyectaba la imagen de la diputada Díaz.

Además, el mandatario señaló que las compañías extranjeras eran las que mandaban, pues sus abogados hicieron los artículos de la Constitución sobre la reforma energética.

"Hicieron algo nunca visto en reformas constitucionales en México. Son tantos los transitorios para afianzar sus intereses, que es más lo que se escribió en esos transitorios de la Constitución que lo que quedó estableci-



do en los artículos 25, 27 y 28 que tienen que ver con el sector energético”, señaló.

Por su parte, la jefa de Gobierno de Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, afirmó que la presencia de Salerno en el salón de sesiones es una traición y ofensa para el pueblo de México.

“Es ofensivo para el pueblo de México. ¿Cómo es posible que a un cabildero lo lleve una diputada a sentarse a una curul? La Cámara de Diputados es una representación del pueblo en el Poder Legislativo”, dijo.

Indicó que la “traición” fue muy grave y, ante la discusión que se llevará a cabo el próximo domingo en la Cámara de Diputados sobre la reforma eléctri-

ca, cuestionó si los legisladores “representan intereses fuera del país o representan al pueblo de México y la nación”.

“Es una traición, no es algo menor, sí es muy grave y lo que muestra es a quién representan estos diputados”.

Acusan violencia

El grupo parlamentario del PRD en la Cámara de Diputados manifestó su respaldo a la legisladora Edna Díaz y acusó al presidente López Obrador de violencia política en razón de género tras exhibir la imagen de la representante perredista con el presunto cabildero Paolo Salerno.

La bancada perredista en el Palacio Legislativo de San Lázaro expresó su respaldo y solidari-

dad a Díaz quien, señaló, ha sido víctima de ataques infames, “a los que hoy se sumó el Presidente de la República, lo cual representa violencia política en razón de género”.

“Recordamos al Presidente que él, como jefe del Ejecutivo, sí cuenta con cabilderos y operadores políticos que buscan presionar a las y los representantes populares, violentando la autonomía de poderes; destacadamente el propio Manuel Bartlett, quien reiteradamente ha visitado el Palacio Legislativo de San Lázaro y enviado a sus subalternos a incidir en la aprobación de su reforma eléctrica”, puntualizó la fracción encabezada por Luis Cházaro. ■



En la mañana el Presidente mostró la imagen de la diputada con el consultor. CUARTOSCURO